

**Motion Warzinek-Mels / Gartmann-Mels / Sulzer-Wil / Ammann-Waldkirch / Gschwend-Altstätten:  
«Schwarze Liste» abschaffen**

Die «Schwarze Liste» konnte die in sie gesetzten Erwartungen nicht erfüllen. Insbesondere konnte nicht nachgewiesen werden, dass sich dank dieser Liste die Zahlungsmoral von zahlungsfähigen, aber zahlungsunwilligen Versicherten verbessert hätte. Hingegen erscheint das Risiko hoch, dass die medizinische Grundversorgung insbesondere von wirtschaftlich und sozial schwächeren Bevölkerungsgruppen, aber auch beispielsweise von Personen mit psychischen und psychiatrischen Problemen gefährdet ist. In diesem Zusammenhang beunruhigt vor allem der aktuelle Anstieg auf über 9'000 Personen auf der «Schwarzen Liste» alleine im Kanton St.Gallen.

Die Regierung wird eingeladen, einen Entwurf vorzulegen, der eine Änderung des Einführungsgesetzes zur Bundesgesetzgebung über die Krankenversicherung (sGS 331.11) veranlasst, welche die Abschaffung der «Schwarzen Liste» zum Ziel hat.»

15. September 2020

Warzinek-Mels  
Gartmann-Mels  
Sulzer-Wil  
Ammann-Waldkirch  
Gschwend-Altstätten